



Communiqué de presse

Le projet de parc éolien des Vastres est désormais libre de tout recours

Les Vastres, le 26 janvier 2026

Après 18 ans de développement et de procédures juridiques, le projet éolien des Vastres franchit une étape décisive avec le rejet final des pourvois des opposants par le Conseil d'État. Ce parc, fruit d'un compromis majeur avec le territoire, a déjà impulsé une dynamique positive à travers le programme de rénovation énergétique Réno'Vastres, mené avec succès auprès des habitants.

Par une décision rendue le 19 décembre dernier, le Conseil d'État a rejeté les derniers pourvois des opposants, rendant ainsi l'autorisation du projet éolien "Des Platayres" sur la commune des Vastres définitive et purgée de tout recours.

Cette annonce marque la fin d'un long parcours juridique et confirme la pertinence du projet porté par BayWa r.e. BayWa r.e. se félicite de cette issue, qui participe à la transition énergétique en Haute-Loire et ouvre la voie à un chantier dont le démarrage est désormais envisagé pour 2028.

Vers un parc citoyen : associer les habitants à la gouvernance

Depuis plusieurs années, BayWa r.e. rappelle sa volonté d'associer les habitants à la gouvernance du parc. Avec la purge du projet, BayWa r.e. peut donc initier des réflexions concrètes pour franchir une prochaine grande étape qui pourrait être l'ouverture du capital du parc à l'investissement participatif.

Ce modèle de "parc citoyen" a pour vocation de transformer une partie des bénéfices de la production électrique en ressources directes pour les investisseurs du territoire. Ce dispositif s'inspire de réussites précédentes de BayWa r.e., comme sur le parc éolien de Clos Neuf en Bretagne.

Un projet qui bénéficie déjà concrètement au territoire

Le projet irrigue déjà l'économie locale via la « Démarche 360 » menée par BayWa r.e.. Le succès le plus marquant est sans conteste le programme Réno'Vastres, lancé en 2023 en partenariat avec le bureau d'études local COHECO.

Ce dispositif a permis d'accompagner 31 ménages dans la rénovation énergétique de leur logement. Grâce à un accompagnement complet — incluant des audits énergétiques gratuits, une assistance technique et le montage de dossiers de subventions — 13 chantiers de rénovation globale sont actuellement en cours. Les résultats sont très positifs : certains foyers

sont en passe d'atteindre 73 % d'économies d'énergie, passant d'un DPE de classe F à B, ce qui représente une économie annuelle moyenne estimée à 9 000 euros. BayWa r.e. tient à remercier chaleureusement les équipes de COHECO pour leur professionnalisme et leur engagement au service des habitants.

Chiffres clé du projet

Avec une production annuelle estimée entre 20 et 25 GWh — soit la consommation de 5 000 foyers — le parc des Vastres sera un pilier de la souveraineté énergétique locale. La mise en service est envisagée pour 2029

A propos de BayWa r.e. France

BayWa r.e. conçoit, développe et construit des parcs éoliens, solaires et des systèmes de stockage par batterie. L'entreprise en assure aussi l'exploitation, la maintenance et la commercialisation de l'énergie. Elle est également un acteur mondial de premier plan dans la distribution de matériel solaire. BayWa r.e. a mis en service plus de 6 GW d'énergies renouvelables.

Active en France depuis 2005, BayWa r.e. a déjà installé 530 MW éoliens et solaires et assure la gestion de 1,6 GW d'actifs renouvelables. L'entreprise se distingue par son approche territoriale innovante et sur-mesure qui permet de faire bénéficier des retombées générées par les installations renouvelables au plus grand nombre.

Leader européen sur le marché du solaire flottant et expert en agrivoltaïsme, BayWa r.e. accélère la transition énergétique avec et pour les territoires. Investie sur le secteur de l'éolien en mer, l'entreprise est co-actionnaire du projet Pennavel, lauréat de l'appel d'offres 5 au sud de la Bretagne.

L'entreprise est détenue conjointement par deux actionnaires :

- BayWa AG, groupe international fondé en 1923, propose des solutions innovantes et durables dans les secteurs de l'agriculture, des matériaux de construction et de l'énergie ;
- Energy Infrastructure Partners, leader de l'investissement dans les infrastructures énergétiques, gère plus de 7 milliards d'euros pour le compte d'investisseurs internationaux.

www.baywa-re.fr

Contact Presse : Tristan Saramon / tristan@decarb.one / 06 66 66 29 41